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ИНФОРМАЦИЯ О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ 

СЕНАТОРА РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ А.П.МАЙОРОВА 

В 2022 ГОДУ 

 

События 2022 года безусловно связаны с проведением специальной военной 

операции. Советом Федерации проведена масштабная законодательная работа по 

поддержке участников СВО, их семей и близких. Начата масштабная работа по 

законодательному обеспечению интеграции новых регионов в единое правовое, 

социальное и экономическое пространство России. Эта повестка определила основные 

направления развития парламентской деятельности на весеннюю и осеннюю сессии 

2022 года и предстоящий период. 

В истекшем году Президентом Российской Федерации В.В.Путиным поставлены 

задачи по достижению продовольственной самодостаточности страны, выхода АПК на 

опережающие темпы роста, увеличения поставок на внутренний рынок качественных, 

доступных по цене продуктов питания, внедрения информационных технологий в АПК. 

Руководством страны обозначены риски для экономики в условиях внешнего 

санкционного давления, проводится корректировка условий реализации национального 

проекта "Экология". В центре внимания законодателей также были вопросы изменения 

климата, задачи реализации целей устойчивого развития и рационального 

природопользования. 

Одним из инструментов в достижении поставленных государственных задач 

стали заседания Комитета Совета Федерации по аграрно-продовольственной политике 

и природопользования под председательством А.П.Майорова. 

 Основные показатели деятельности Комитета. 

За отчетный период (январь-декабрь 2022 года) проведено 27 заседаний 

Комитета, на которых рассмотрено федеральных законов – 81 (при этом Комитет 

являлся ответственным исполнителем по 33 законам, соисполнителем по 48 законам); 

проектов федеральных законов в «нулевом» и «первом» чтении – 225; проектов 

законодательных инициатив, поступивших из Совета законодателей – 36. 

Было проведено 8 расширенных заседаний Комитета в рамках Дней субъектов 

Российской Федерации в Совете Федерации, на которых были рассмотрены вопросы 

социально–экономического развития Республик Бурятия, Адыгея, Саха (Якутия), г. 

Севастополя; Ленинградской, Иркутской, Омской и Новгородской областей. 

За отчетный период Комитетом были организованы и проведены 130 

парламентских мероприятий; из них с участием руководства Совета Федерации – 13; 

парламентские слушания – 4; «круглые столы» – 14; другие парламентские мероприятия 

с участием Комитета – 99. 

Законодательная деятельность Комитета по направлению «аграрно-

продовольственная политика». 

В 2022 году рассмотрено 48 федеральных законов, которые были рекомендованы 

к одобрению Советом Федерации; из них 7 – являются законодательными 

инициативами сенаторов Российской Федерации, в том числе 2 - с участием членов 

профильного Комитета.  

Среди наиболее значимых законов, по которым Комитет являлся ответственным 

исполнителем, следует отметить следующие:  
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- Федеральный закон «О внесении изменений в отдельные законодательные акты 

Российской Федерации» (в целях устранения недостатков действующего 

законодательства, регулирующего оборот земель сельскохозяйственного назначения, 

выявленных правоприменительной практикой). Изменения предусматривают 

особенности предоставления земельных участков гражданам и крестьянским 

(фермерским) хозяйствам для осуществления крестьянским (фермерским) хозяйством 

его деятельности; 

- Федеральный закон «О внесении изменений в главу 25.1 части второй 

Налогового кодекса Российской Федерации» (в части совершенствования порядка 

взимания сбора за пользование объектами водных биологических ресурсов). К 

определению новых значений ставок применен единый подход: за каждый объект 

водных биоресурсов ставка рассчитана на уровне 4,8% от средней цены при реализации 

продукции из данного вида водных биоресурсов. Установлены льготы для града- и 

поселко-образующих рыбохозяйственных организаций, рыболовецких артелей 

(колхозов), льготы в случаях производства рыбной продукции высокой степени 

переработки; другие льготы; 

- Федеральный закон «О внесении изменений в отдельные законодательные акты 

Российской Федерации» (о запрете захода в морские порты Российской Федерации 

иностранных судов, занятых незаконным промыслом). Федеральным законом 

предоставляется право капитану морского порта отказать иностранному судну в заходе 

в порт и запрещается оказание услуг в  порту владельцам судов в случае, если такое 

судно включено в список судов, осуществляющих незаконный, несообщаемый и 

нерегулируемый промысел (ННН-промысел); предусмотрен обмен информацией с 

иностранными государствами и международными организациями в отношении судов 

осуществляющих ННН-промысел; 

- Федеральный закон «О внесении изменений в Федеральный закон «Об обороте 

земель сельскохозяйственного назначения» и отдельные законодательные акты 

Российской Федерации» (в целях совершенствования правового регулирования изъятия 

земельных участков). Федеральный закон разработан с учетом анализа 

правоприменительной практики и проблем, возникающих в субъектах Российской 

Федерации по вопросу изъятия неиспользуемых земель сельскохозяйственного 

назначения; 

- Федеральный закон «О внесении изменений в Федеральный закон «О 

внутренних морских водах, территориальном море и прилежащей зоне Российской 

Федерации» (о порядке прохода иностранных кораблей и других морских судов, 

эксплуатируемых в некоммерческих целях, во внутренних морских водах Российской 

Федерации). Федеральный закон определяет правовой режим порядка прохода через 

внутренние морские воды в акватории Северного морского пути (далее - СМП) 

иностранных военных кораблей и других государственных судов, эксплуатируемых в 

некоммерческих целях; устанавливается порядок прохода иностранных военных 

кораблей и других государственных судов во внутренних морских водах в акватории 

СМП; 

- Федеральный закон «О внесении изменений в статью 56 Федерального закона 

«Об обращении лекарственных средств» (в части изготовления лекарственных 

препаратов). Он направлен на обеспечение потребности пациентов в индивидуальных 

дозировках лекарственных препаратов. Предусматривается, что при изготовлении 
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лекарственных препаратов аптечными организациями, ветеринарными аптечными 

организациями, за исключением индивидуальных предпринимателей, имеющими 

лицензию на фармацевтическую деятельность, наряду с фармацевтическими 

субстанциями используются лекарственные препараты, включенные соответственно в 

государственный реестр лекарственных средств для медицинского применения, 

государственный реестр лекарственных средств для ветеринарного применения, 

единый реестр зарегистрированных лекарственных средств Евразийского 

экономического союза в установленном порядке. При этом сохраняется положение о 

недопустимости изготовления аптечными организациями, ветеринарными аптечными 

организациями, имеющими лицензию на фармацевтическую деятельность, 

лекарственных препаратов, зарегистрированных в Российской Федерации; 

- Федеральный закон «О внесении изменений в Федеральный закон «О 

мелиорации земель» и Водный кодекс Российской Федерации» (в целях установления 

законодательных основ оказания услуг по подаче и (или) отводу воды), который 

направлен на урегулирование вопросов оказания услуг по подаче и (или) отводу воды с 

использованием государственных мелиоративных систем и (или) гидротехнических 

сооружений; 

- Федеральный закон «О внесении изменений в статьи 2 и 6 Федерального закона 

«Об органической продукции и о внесении изменений в отдельные законодательные 

акты Российской Федерации» (в части предоставления самозанятым равного доступа 

для включения в реестр производителей органической продукции). Документ 

расширяет субъектный состав производителей органической продукции и 

устанавливает, что таковыми признаются юридические и физические лица, 

иностранные юридические лица, иностранные граждане, лица без гражданства, которые 

осуществляют производство, хранение, маркировку, транспортировку и реализацию 

органической продукции и включены в единый государственный реестр 

производителей органической продукции. 

Также предлагается дополнить Федеральный «Об органической продукции …» 

положениями, согласно которым в единый государственный реестр производителей 

органической продукции обязательному внесению подлежат сведения о российских 

производителях – физических лицах, не зарегистрированных в качестве 

индивидуальных предпринимателей (самозанятых), а также иностранных юридических 

лицах, иностранных физических лицах и лицах без гражданства – производителях 

органической продукции, прошедших сертификацию органического производства с 

учетом положений действующего законодательства; 

- Федеральный закон «О внесении изменений в Федеральный закон «О 

государственном регулировании в области генно-инженерной деятельности» (в части 

создания правовых основ функционирования государственной информационной 

системы в области генетической информации «Национальная база генетической 

информации»); 

- Федеральный закон «О внесении изменений в Федеральный закон «О 

рыболовстве и сохранении водных биологических ресурсов» (в части 

совершенствования механизма распределения инвестиционных квот добычи водных 

биологических ресурсов). 

Принятие данного документа стало возможным в том числе при активном участии 

сенатора в работе Согласительной комиссии, которая была призвана выработать с 
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участием заинтересованных сторон общую позицию по основным направлениям 

доработки законопроекта ко второму чтению. 

Законодательные изменения наделяют Правительство Российской Федерации 

полномочием при определении требований к лицам, претендующим на заключение 

договоров о закреплении доли квоты добычи (вылова) водных биоресурсов, 

закреплении и предоставлении доли квоты добычи (вылова) водных биоресурсов на 

инвестиционные цели, закреплении и предоставлении доли квоты добычи (вылова) 

крабов в инвестиционных целях, устанавливать для указанных лиц максимальный 

совокупный объём общего допустимого улова водных биоресурсов.  

Федеральным законом устанавливаются два новых вида квот добычи (вылова) 

водных биоресурсов: квоты добычи (вылова) водных биоресурсов, предоставленные 

после 31 декабря 2021 года в инвестиционных целях в области рыболовства для 

осуществления промышленного рыболовства и (или) прибрежного рыболовства, 

введенные после 1 января 2022 года (далее - квоты добычи (вылова) водных 

биоресурсов в инвестиционных целях - 2022); квоты добычи (вылова) крабов, 

предоставленные после 31 декабря 2021 года в инвестиционных целях в области 

рыболовства для осуществления промышленного рыболовства и (или) прибрежного 

рыболовства, введенные после 1 января 2022 года (далее - квоты добычи (вылова) 

крабов в инвестиционных целях – 2022).  

Устанавливаются требования к юридическим лицам, имеющим право на 

осуществление добычи (вылова) водных биоресурсов в соответствии с новыми видами 

квот добычи (вылова), правила выделения, определения размера и порядка их 

распределения между лицами, у которых возникает право на добычу (вылов) водных 

биоресурсов, а также закрепления указанных квот. Предусматриваются размер квот 

добычи (вылова) водных биоресурсов в инвестиционных целях – 2022 в районах добычи 

(вылова) Дальневосточного рыбохозяйственного бассейна.  

Отбор инвестиционных проектов осуществляется на основании заявлений о 

закреплении и предоставлении квот добычи (вылова) водных биоресурсов в 

инвестиционных целях – 2022, порядок подачи которых, требования к объектам 

инвестиций и инвестиционным проектам, иные требования устанавливаются 

Правительством Российской Федерации. Если совокупное количество долей квот 

добычи (вылова) водных биоресурсов, указанных в заявлениях, превышает сто 

процентов, отбор инвестиционных проектов осуществляется на конкурентной основе. 

Добыча (вылов) крабов, в отношении которых выделены квоты добычи (вылова) 

крабов в инвестиционных целях – 2022, осуществляется на основании договора о 

закреплении и предоставлении доли квоты добычи (вылова) крабов в инвестиционных 

целях, размер названной квоты добычи (вылова) водных биоресурсов распределяется 

преимущественно для реализации проектов по строительству объектов на территории 

Российской Федерации в виде судов рыбопромыслового флота и объектов 

инфраструктуры сельских территорий прибрежных субъектов Российской Федерации. 

Размер квоты добычи (вылова) крабов в инвестиционных целях – 2022 

определяется в 48 процентов от объёма, определяемого от разности между общим 

допустимым уловом водных биоресурсов и суммой квот добычи (вылова) водных 

биоресурсов по иным видам квот добычи (вылова) водных биоресурсов.  

Уточняются требования к договору о закреплении и предоставлении доли квоты 

добычи (вылова) водных биоресурсов на инвестиционные цели. В частности, 
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устанавливается обязанность ежегодного производства рыбной продукции. 

Определяется, что указанный договор не может быть расторгнут в связи с переходом 

права собственности на объект инвестиций к другому лицу, если объект инвестиций 

был передан лизинговой компании (фирме) с одновременным заключением договора 

финансовой аренды (лизинга) и уведомлением об этом федерального органа 

исполнительной власти в области рыболовства в установленном им порядке. В 

отношении договора о закреплении и предоставлении доли квоты добычи (вылова) 

крабов в инвестиционных целях уточняются срок начала действия договора в 

зависимости от даты проведения аукциона и содержание названого договора.  

Закрепляется право на участие в аукционе лиц, зарегистрированных на 

официальном сайте в сети «Интернет» в порядке, определённом уполномоченным 

Правительством Российской Федерации федеральным органом исполнительной власти, 

осуществляющим функции по созданию, развитию, эксплуатации, в том числе 

обслуживанию пользователей, официального сайта в сети «Интернет». В отношении 

договоров о закреплении и предоставлении доли квоты добычи (вылова) водных 

биоресурсов на инвестиционные цели, заключенных до дня вступления в силу 

Федерального закона, предусматривается, что на них распространяются положения 

Федерального закона об условиях названного договора и отсутствии оснований для его 

расторжения в случае передачи объекта инвестиций лизинговой компании (фирме) с 

одновременным заключением договора финансовой аренды (лизинга), при этом 

несоблюдение условия в части объема производства рыбной продукции с 1 января 2025 

года будет являться основанием для расторжения договора. 

Кроме того, за отчетный период было рассмотрено 125 проектов федеральных 

законов, из которых Комитетом поддержано (или поддержано с замечаниями) – 117. Не 

поддержано 8 законопроектов. Комитетом также рассмотрены 17 проектов 

законодательных инициатив, внесенные в Совет законодателей.  

В 2022 году А.П.Майоров провел 12 расширенных заседаний Комитета по 

аграрно-продовольственной политике и природопользованию. На них с участием 

представителей федеральных органов исполнительной власти были рассмотрены 

следующие социально значимые вопросы: 

- «О результатах реализации Федеральной научно-технической программы 

развития сельского хозяйства на 2017-2025 годы»; 

- «О ходе исполнения пункта 62 Перечня поручений по реализации Послания 

Президента Российской Федерации Федеральному Собранию Российской Федерации от 

21 апреля 2021 года, утвержденного Советом палаты"; 

- «О целесообразности создания на местах естественных нерестилищ лососевых 

видов рыб особо охраняемых природных территорий»; 

- «Об инициативе Ленинградской области по защите Финского залива и 

Ладожского озера (в рамках Дней Ленинградской области в Совете Федерации)»; 

- «Актуальные вопросы развития авторского виноделия, а также реализации 

берегозащитных мероприятий» (в рамках Дней города федерального значения 

Севастополя в Совете Федерации); 

- «О резолюции встречи Председателя Совета Федерации В.И. Матвиенко с 

тружениками социальной сферы села, состоявшейся 20 мая 2022 года, и о проекте 

Обращения Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации к 

Правительству Российской Федерации по вопросу определения Министерства 
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сельского хозяйства Российской Федерации в качестве уполномоченного органа, 

обеспечивающего координацию мероприятий, реализуемых федеральными органами 

исполнительной власти на сельских территориях»; 

- «О ходе выполнения решения Совета по вопросам агропромышленного 

комплекса и природопользования при Совете Федерации Федерального Собрания 

Российской Федерации от 15 ноября 2021 года на тему «Вопросы законодательного 

обеспечения мер по предупреждению, сдерживанию и ликвидации незаконного, 

несообщаемого и нерегулируемого промысла»; 

- «Проблемы совершенствования государственной политики в области развития 

сельских территорий в Омской области (в рамках Дней Омской области в Совете 

Федерации)»; 

- «О подготовке к «правительственному часу» в рамках 530-го заседания Совета 

Федерации 5 октября 2022 года с участием Министра сельского хозяйства Российской 

Федерации Д.Н. Патрушева по вопросу «О реализации Доктрины продовольственной 

безопасности Российской Федерации»; 

- «О проекте постановления Совета Федерации «О реализации Доктрины 

продовольственной безопасности Российской Федерации»; 

- «О ходе подготовки проектов нормативных правовых актов, необходимых для 

реализации норм федеральных законов, принятых в 2015-2022 годах, ответственными 

за которые являются Министерство сельского хозяйства Российской Федерации и 

Министерство природных ресурсов и экологии Российской Федерации»; 

- «О состоянии рынка органической продукции и мерах по его развитию (по 

информации АО «Россельхозбанк» и Фонда «Органика»)»; 

- «Актуальные вопросы развития сельского, лесного хозяйства и обеспечения 

экологической безопасности Республики Саха (Якутия)» (в рамках Дней Республики 

Саха (Якутия) в Совете Федерации); 

- «О ходе реализации в Тульской области пилотного проекта, 

предусматривающего создание дополнительного механизма реализации фермерской 

продукции»; 

- «О X Всероссийском съезде сельскохозяйственных кооперативов «Десять 

форумов за возрождение сельскохозяйственной кооперации: опыт, достижения, 

перспективы» в 2023 году». 

Также состоялось внеочередное совместное заседание Комитета по АПК и 

природопользованию и Комитета по бюджету и финансовым рынкам по итогам 

ежегодного совещания Председателя Совета Федерации В.И.Матвиенко со статс-

секретарями по разработке системных мер государственной поддержки отечественных 

цветоводов. 

В 2022 году А.П.Майоров активно использовал свое право законодательной 

инициативы. Совместно с другими парламентариями сенатор внес в Государственную 

думу несколько законопроектов: 

- "О внесении изменений в статьи 8 и 9 Федерального закона "Об основах 

государственного регулирования торговой деятельности в Российской Федерации" (об 

установлении предельного размера торговой надбавки (наценки) к отпускным ценам на 

отдельные виды социально значимых продовольственных товаров первой 

необходимости) – первое чтение; 
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- "О внесении изменений в Федеральный закон "О государственном 

регулировании в области генно-инженерной деятельности" (в части совершенствования 

законодательного регулирования развития и использования генетических технологий) 

– предварительное рассмотрение; 

- "О побочных продуктах животноводства и о внесении изменений в отдельные 

законодательные акты Российской Федерации" – закон опубликован; 

- "О внесении изменений в отдельные законодательные акты Российской 

Федерации" (в части повышения эффективности государственного регулирования 

обеспечения плодородия земель сельскохозяйственного назначения) - снят с 

рассмотрения в связи с отзывом субъектом права законодательной инициативы; 

- "О внесении изменений в статью 47 Водного кодекса Российской Федерации" (о 

совершенствовании правового регулирования отношений в сфере использования 

акватории водных объектов) – первое чтение; 

- "О внесении изменения в статью 7 Федерального закона "Об органической 

продукции и о внесении изменений в отдельные законодательные акты Российской 

Федерации" (в части уточнения маркировки органической продукции) – второе чтение; 

- "О внесении изменения в статью 8.35 Кодекса Российской Федерации об 

административных правонарушениях" (в части уточнения административной 

ответственности за уничтожение редких и находящихся под угрозой исчезновения 

видов животных или растений) – первое чтение; 

- "О внесении изменений в статьи 2 и 6 Федерального закона «Об органической 

продукции и о внесении изменений в отдельные законодательные акты Российской 

Федерации» (в части предоставления самозанятым равного доступа для включения в 

реестр производителей органической продукции) – закон опубликован; 

- "О внесении изменений в Уголовный кодекс Российской Федерации и статьи 150 

и 151 Уголовно-процессуального кодекса Российской Федерации" (в части 

установления уголовной ответственности за добычу и оборот объектов растительного 

мира, занесенных в Красную книгу Российской Федерации) – первое чтение; 

- "О внесении изменения в статью 1-2 Федерального закона "О применении 

контрольно-кассовой техники при осуществлении расчетов в Российской Федерации" 

(об уточнении порядка применения ККТ при осуществлении расчетов за реализуемый 

товар с использованием торговых автоматов) – снят с рассмотрения в связи с отзывом 

субъектом права законодательной инициативы. 

Кроме того, в 2022 году из ранее внесенных законопроектов были приняты и 

опубликованы следующие федеральные законы: 

- "О внесении изменений в Лесной кодекс Российской Федерации" (в части 

совершенствования арендных отношений); 

- "О внесении изменений в Федеральный закон «Об ответственном обращении с 

животными и о внесении изменений в отдельные законодательные акты Российской 

Федерации» (в части обращения с животными). 

В отчетном периоде с участием А.П.Майорова в Совете Федерации прошли 

различные мероприятия по актуальным вопросам АПК и природопользования (в 

том числе в режиме ВКС). Среди них:  

парламентские слушания 

"Роль лесного хозяйства в достижении Россией углеродной нейтральности. 

Законодательное обеспечение: проблемы и пути решения"; 
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"Землеустроительное обеспечение вовлечения в оборот неиспользуемых земель 

сельскохозяйственного назначения"; 

"О параметрах проекта федерального бюджета на 2023 год и на плановый период 

2024 и 2025 годов"; 

"Законодательное обеспечение стратегического развития рыбохозяйственного 

комплекса РФ"; 

"Об эффективности и доступности мер государственной поддержки для 

сельскохозяйственных товаропроизводителей"; 

совещания 

"О реализации законодательства в сфере воспроизводства плодородия земель 

сельскохозяйственного назначения и безопасного обращения с пестицидами и 

агрохимикатами"; 

"Проработка механизма применения критериев проектов устойчивого (в том 

числе зеленого) развития в Российской Федерации и системы их верификации в 

инвестиционных программах промышленных предприятий"; 

"Практические аспекты страхования урожая сельскохозяйственных культур с 

государственной поддержкой с учетом изменения законодательства в 2021 году" (с 

участием предприятий АПК Сибирского и Дальневосточного федеральных округов 

совместно с Национальным союзом агростраховщиков); 

"О целесообразности формирования специального инвестиционного фонда АПК 

как института развития для сельхозтоваропроизводителей"; 

"О ходе реализации рекомендаций выездного заседания Комитета Совета 

Федерации по агро-продовольственной политике и природопользованию "О 

предварительных итогах реализации Государственной программы развития сельского 

хозяйства и регулирования рынков сельскохозяйственной продукции, сырья и 

продовольствия в 2021 году и задачах на 2022 год"; 

"Вопросы совершенствования контроля за исполнением решений Совета 

Федерации, поручений Совета Федерации, решений Совета палаты и контроля за 

соблюдением правовых актов по обеспечению деятельности Совета Федерации"; 

"О совершенствовании законодательства в сфере обращения с медицинскими 

отходами"; 

"Об итогах работы в 2021 году и текущих задачах в сфере агрострахования с 

государственной поддержкой"; 

"О разработке проекта федерального закона о внесении изменений в действующее 

законодательство, в т.ч. в Земельный кодекс РФ, с целью наделения военнослужащих, 

имеющих 3-х и более детей, правом на бесплатное предоставление земельных участков 

на территориях субъектов РФ независимо от сроков проживания военнослужащих в 

отдельных регионов"; 

"О правоприменении Федерального закона "О проведении на территории 

Камчатского края эксперимента по внедрению дополнительных механизмов 

регулирования внутренних воздушных перевозок икры лососевых видов рыб 

непромышленного изготовления". Обсуждение эксперимента по маркировке отдельных 

видов рыбной продукции (икра лососевых, икра осетровых видов рыб); 

"Цифровая трансформация сельского хозяйства"; 

"О дальнейшем совершенствовании механизмов реализации 

сельскохозяйственной фермерской продукции". 
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В 2022 году А.П.Майоров принимал активное участие в различных 

постоянных, временных и межведомственных комиссиях, экспертных советах, 

круглых столах и других рабочих органах Совета Федерации. Среди них заседания: 

Президиума Экспертного совета Комитета по вопросу "Путь России к углеродной 

нейтральности: от общемировых вызовов к региональным и корпоративным планам"; 

Совета по вопросам газификации субъектов Российской Федерации при Совете 

Федерации; 

Совета по вопросам АПК и природопользованию при Совете Федерации "Об 

актуализации Стратегии развития агропромышленного и рыбохозяйственного 

комплексов РФ на период до 2030 года в целях адаптации к новым экономическим 

условиям"; 

Совета по лесному комплексу; 

Президиума Совета законодателей; 

Совета по вопросам АПК и природопользования при Совете Федерации на тему 

"Стимулирование геологоразведочных работ в условиях внешнего санкционного 

давления"; 

комиссии Совета законодателей РФ по АПК, природопользованию и экологии. 

Доклад "Об охране лесов от загрязнения отходами производства и потребления, 

несанкционированно размещенными на землях лесного фонда". 

межведомственной рабочей группы по совершенствованию законодательного 

регулирования развития генетических технологий в Российской Федерации; 

рабочей группы Комитета по мониторингу цен на агропродовольственном рынке 

и подготовке необходимых нормативно-правовых актов по стабилизации ситуации на 

рынке продовольственных товаров; 

рабочей группы по осуществлению мониторинга реализации плана мероприятий 

("дорожной карты") по оздоровлению и развитию водохозяйственного комплекса реки 

Дон; 

рабочей группы по мониторингу ситуации в сфере заготовки, переработки и 

реализации шерсти в Российской Федерации"; 

рабочей группы по модернизации законодательства РФ в области развития 

потребительской кооперации; 

Совета по развитию цифровой экономики при Совете Федерации. Заседание на 

тему "Научно-образовательная политика и подготовка кадров в эпоху цифровой 

экономики"; 

комиссии Совета законодателей РФ по аграрно-продовольственной политике, 

природопользованию и экологии; 

круглого стола "Проблемы и перспективы развития отечественной ветеринарии и 

государственной поддержки производителей лекарственных препаратов для 

ветеринарного применения"; 

круглого стола "Законодательное обеспечение развития Национальной системы 

защиты прав потребителей"; 

круглого стола "Водные облигации"; 

совета по развитию цифровой экономики при Совете Федерации: "Научно-

образовательная политика и подготовка в эпоху цифровой экономики"; 

экспертного совета при Комитете по аграрно-продовольственной полите и 

природопользованию: заседание и секция "Селекция и семеноводство" по вопросам 
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импортозамещения семян овощных культур на базе ФГБНУ "Федеральный научный 

центр овощеводства" (г.Одинцово, Московская обл.); 

межведомственной рабочей группы по совершенствованию законодательного 

регулирования развития генетических технологий в Российской Федерации. 

Кроме того, в режиме ВКС сенатор принял участие в заседании Коллегии Счетной 

палаты Российской Федерации (совместно с Контрольно-счетными палатами 

Мурманской и Архангельской области, Камчатского и Хабаровского края), на котором 

обсуждались результаты совместного контрольного мероприятия "Оценка 

эффективности использования промысловых запасов водных биологических ресурсов 

и средств федерального бюджета, направленных в 2017-2021 годах и истекших пери оде 

2022 года на стимулирование строительства рыбопромысловых судов и береговых 

объектов". 

В 2022 году под председательством Председателя Совета Федерации 

В.И.Матвиенко прошло несколько парламентских мероприятий, в которых принимал 

участие А.П.Майоров. Среди них: 

ежегодная традиционная встреча с тружениками социальной сферы села. 

Обсуждались вопросы реализации нацпроектов и государственных программ в целях 

повышения уровня жизни в сельской местности. По итогам мероприятия сенатор 

встретился с ее участником от Республики Калмыкия И.В.Гофарт – директором 

муниципального казенного общеобразовательного учреждения "Кировский сельский 

лицей" (Городовиковский район, п.Лазаревский). Обсуждались вопросы организации 

профессионального сельскохозяйственного образования среди школьников; 

встречи с представителями федеральных органов власти, на которых обсуждались 

актуальные вопросы АПК и природопользования. "Открытый диалог" прошел с 

руководителем Федеральной службы по ветеринарному и фитосанитарному контролю 

С.А.Данквертом; с Руководителем ППК РЭО Д.П.Буцаевым; с Руководителем 

Федерального агентства по рыболовству И.В.Шестаковым; 

совещание "О проведении пилотного проекта, предусматривающего создание 

дополнительного механизма реализации сельскохозяйственной фермерской продукции, 

на примере региона". 

По итогам мероприятий были даны протокольные поручения, которые стоят на 

контроле сенатора. 

В марте 2022 года депутатами Государственной думы и Совета Федерации было 

возбуждено совместное парламентское расследование обстоятельств, связанных с 

созданием американскими специалистами биологических лабораторий на территории 

Украины и образована соответствующая парламентская комиссия. В рамках работы 

данной комиссии А.П.Майоров стал сопредседателем рабочей группы по вопросам 

медико-биологического анализа и оценки деятельности биологических лабораторий на 

территории Украины. В ходе заседаний комиссии парламентарии последовательно 

расследовали события, собирали информацию, исследовали документы, приглашали и 

заслушивали должностных лиц, граждан, привлекали экспертов и специалистов по 

предмету своей деятельности. Итогом совместной работы депутатов и сенаторов стал 

итоговый доклад в адрес Президента Российской Федерации, Правительства России, 

государственных и международных организаций. 

В отчетном периоде А.П.Майоров неоднократно принимал участие в 

мероприятиях научного и профессионального сообщества, таких как: 
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"Национальная ассоциация Цветоводов"; Союз "Единое объединение 

страховщиков АПК – Национальный союз агростраховщиков"; "Теплицы России"; 

Товарно-сырьевая биржа (СПб); Картофельный союз; АНО Роскачество, 

Агробизнесклуб (съезде мукомолов); Национальная газомоторная ассоциация 

(Всероссийский газомоторный форуме 2022); Молочный союз России (VIII 

Международный молочный бизнес-форуме ЕАЭС по производству и переработке 

молока, XX Всероссийский съезд производителей и переработчиков молока); 

Ассоциация крестьянских (фермерских) хозяйств и сельскохозяйственных 

кооперативов России (XXXIII съезд фермеров). 

Проблемы отечественной селекции сельскохозяйственных культур и развития 

семеноводства на современном этапе и задачах импортозамещения в сфере АПК 

обсуждались на межведомственном совещании на базе ФГБНУ "Федеральный научный 

центр овощеводства" (Московская обл.). Велась работа с Межрегиональной 

ассоциацией экономического взаимодействия субъектов РФ Сибирское соглашение. 

А.П.Майоров осуществляет постоянное взаимодействие с ППК "Российский 

экологический оператор". 

Выработка консолидированных решений по комплексному использованию 

водных ресурсов, развития водохозяйственного комплекса и сохранению водного 

фонда страны велась на площадке Всероссийского водного конгресса. А в сентябре 

2022г. в Санкт-Петербурге состоялся V юбилейный Международный 

рыбопромышленный форум и Выставка рыбной индустрии, морепродуктов и 

технологий. Во всех перечисленных мероприятиях А.П.Майоров принимал самое 

непосредственное участие. 

Сенатор также участвовал в работе Стратегической сессии по вопросу развития 

лесной промышленности и смежных отраслей РФ в современных условиях (на 

площадке Аналитического центра при Правительстве РФ). По итогам работы был 

сформирован проект Дорожной карты развития лесной промышленности и смежных 

отраслей, которая будет учтена в работе Совета по вопросам развития лесного 

комплекса РФ при Совете Федерации и направлена в Правительство России. 

В отчетном периоде А.П.Майоров активно сотрудничал с Госкорпорацией 

"Росатом. Так, в 2022 году он участвовал в совещаниях Рабочей группы по мониторингу 

реализации федерального проекта «Инфраструктура для обращения с отходами I-II 

классов опасности», итогом которых стали рекомендации по вопросам адаптации 

участников рынка к работе в новых условиях. Отвечая на запросы рынка, отдельное 

внимание было уделено созданию дополнительной мотивации для самостоятельной 

утилизации отходов, оптимизации порядка обращения с отходами, образующимися у 

бюджетных организаций, у населения, совершенствованию процедур таможенного 

оформления высокоопасных отходов при вывозе с территорий, имеющих статус особых 

экономических зон. 

Сенатор также активно взаимодействовал с Российской академией наук. Он 

неоднократно принимал участие в заседаниях президиума РАН, где обсуждался в том 

числе Доклад по реализации государственной научно-технической политике в РФ и о 

важнейших научных достижениях, полученных российскими учеными в 2021 году, а 

также создание функциональных и специализированных пищевых продуктов на основе 

биологически активных веществ. В ходе личных встреч с Президентом РАН 
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А.М.Сергеевым шла речь о более тесном взаимодействии академического научного 

сообщества с профильным Комитетом Совета Федерации. 

В 2022 году А.П.Майоров и ряд сенаторов с интересом ознакомились с 

деятельностью Сколковского института науки и технологий (Сколтех). По 

направлению "агротехнология, экология и природопользование" молодой вуз ведет 

исследования в передовых областях науки, таких как генетически модифицированные 

продукты, снижение углеродного следа, разработка новых технологических решений 

для разведки и добычи углеводородов. Современное сельское хозяйство остро 

нуждается в таких прикладных исследованиях. 

В июне 2022 года А.П.Майоров принял участие во встрече сенаторов Совета 

Федерации с Председателем Правительства Российской Федерации 

М.В.Мишуститным, на которой обсуждались различные аспекты взаимодействия 

Правительства и верхней палаты парламента в ходе законодательного процесса. В 

частности, в своем выступлении Председатель Совета Федерации В.И.Матвиенко 

обратила внимание М.В.Мишустина на необходимость поддержки 

сельхозпроизводителей в период санкционного давления. Узким местом до сих пор 

остается обеспечение предприятий АПК отечественными семенами, в частности, 

сахарной свеклы, и свеклоуборочной техникой. Еще одна проблема – насыщение 

отечественного продовольственного рынка рыбой, морепродуктами, в том числе по 

доступным ценам. Рыбная продукция не доходит до центральных областей России из-

за отсутствия достаточного количества рефрижераторов. А те, которые есть, давно 

устарели. Удорожанию продукции способствуют и высокие тарифы по перевозке рыбы.  

На встрече с Председателем Правительства России сенатор обозначил следующие 

проблемы, требующие тесного взаимодействия законодательной и исполнительной 

ветвей власти. Речь шла:  

о мерах по развитию сбыта сельскохозяйственной продукции малых форм 

хозяйствования в рамках реализации мероприятий по повышению устойчивости 

экономики в условиях санкций. Для решения этой задачи необходимы 

законодательные изменения. В частности, А.П.Майоров обратил внимание на 

необходимость ускорения работы над правительственным законопроектом, который 

направлен на упрощение требований функционирования розничных рынков, 

устранение административных барьеров и отмену административной ответственности 

за нарушения, не связанные с угрозой безопасности и жизни граждан; 

о выработке механизма координации (синхронизации) мероприятий, 

реализуемых государственными органами исполнительной власти на сельских 

территориях. Совет Федерации отмечает положительные результаты ее реализации. 

Вместе с тем по оценке Минфина России, объем бюджетных ассигнований 

федерального бюджета, предусмотренный на аналогичные мероприятия, реализуемые 

на сельских территориях в составе других госпрограмм, в разы больше. Возникает риск 

недостижения целевых показателей госпрограммы, так как отсутствие синхронизации 

мероприятий не позволяет достичь комплексности в развитии сельских территорий. В 

связи с этим профильный Комитет считает необходимым синхронизировать все 

мероприятия, реализуемые на сельских территориях.  

По итогам встречи был подготовлен перечень поручений, который находится в 

стадии реализации. 
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Сенатор входит в состав нескольких правительственных рабочих органов, 

которые собирались в 2022 году для решения наиболее актуальных вопросов АПК 

и природопользования. Так, в прошлом году состоялись заседания 

Правительственных комиссий: 

- по развитию лесного комплекса, 

- по вопросам обращения с отходами производства и потребления, 

- по АПК устойчивого развития сельских территорий. 

Кроме того, в отчетном периоде сенатор принял участие в правительственных 

совещаниях под руководством заместителя Председателя Правительства Российской 

Федерации В.В.Абрамченко. На них обсуждались вопросы текущей ситуации в 

молочной отрасли и мерах государственной поддержки молочного животноводства; 

вопросы функционирования малых форм хозяйствования на селе в условиях внешнего 

санкционного давления. 

Кроме того, состоялись следующие мероприятия: 

заседание рабочей группы по реализации постановления Правительства РФ от 

21.09.2020г. № 1509 "Об особенностях использования, охраны, защиты, 

воспроизводства лесов, расположенных на землях сельскохозяйственного назначения"; 

заседание президиума совета по реализации Федеральной научно-технической 

программы развития сельского хозяйства на 2017-2030 годы; 

совещание по вопросам отходов животноводства с участием представителей 

Минсельхоза России, Минприроды России, Росприроднадзора (в рамках подготовки 

законопроекта об отходах животноводства); 

заседание рабочей группы по вопросу функционирования малых форм 

хозяйствования на селе в условиях внешнего санкционного давления; 

совещание "О ситуации в лесопромышленном комплексе и мерах поддержки"; 

совещание по подготовке законопроекта по медотходам; 

совещание членов трехсторонней комиссии по вопросам межбюджетных 

отношений;  

заседание общественного совета при Россельхознадзоре "О ходе реализации 

Россельхознадзором положений ФЗ от 28.06.2022 № 221-ФЗ "О внесении изменений в 

закон РФ "О ветеринарии" в части маркирования и учета животных"; 

участие в работе Коллегии Счетной палаты Российской Федерации: "Оценка 

эффективности использования промысловых запасов водных биологических ресурсов 

и средств федерального бюджета, направленных в 2017-2021 годах и истекшем периоде 

2022 года на стимулирование строительства рыбопромысловых судов и береговых 

объектов"; 

участие в заседании общественного совета при Россельхознадзоре, на котором 

обсуждался ход реализации положений Федерального закона № 221-ФЗ от 28.06.2022 г. 

"О внесении изменений в закон Российской Федерации "О ветеринарии" в части 

маркирования и учета животных". 

В 2022 году А.П.Майоров участвовал в ряде международных мероприятий. 

Так, в феврале 2022 года состоялась 29-я международная выставка продуктов 

питания, напитков и сырья для их производства "Продэкспо-2022". Это ведущий 

отраслевой проект в России и в Восточной Европе, на котором демонстрируются 

новейшие достижения и технологии в пищевой промышленности. 
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В марте 2022г. сенатор участвовал в XXI Международном форуме "Экология 

большого города" (г.Санкт-Петербург), который был посвящен обеспечению 

экологического благополучия и экологической безопасности, взаимоотношению 

социума и природы. 

В рабочий план сенатора входили также: 

3-я Международная форум-выставка "Чистая страна"; 

Международная конференция "Новое законодательство и нормативные 

изменения в области виноделия России"; 

9-й форум регионов Белоруссии и России (г.Гродно); 

Международный форум "Степная Евразия – устойчивое развитие"; 

XXVII Международный лесной форум и выставка "Российский лес" (г.Вологда); 

выставка "Золотая осень". В ее рамках сенатор участволал в заседании Совета по 

развитию цифровой экономики при Совета Федерации на тему "Цифровая 

трансформация сельского хозяйства"; 

На регулярной основе в течение отчетного периода проходили мероприятия в 

рамках Постоянной комиссии МПА СНГ по аграрной политике, природным ресурсам и 

экологии. Так, в апреле 2022 года в Санкт-Петербурге прошел с участием сенатора 

круглый стол на тему "Роль землеустройства в обеспечении устойчивого развития 

территории". 

Совет Федерации проводит ежегодные всероссийские мероприятия, в 

которых участвовал сенатор: 

Совет законодателей Российской Федерации (заседание комиссии по аграрно-

продовольственной политике, природопользованию и экологии); 

Всероссийское педагогическое собрание (панельная дискуссия "Использование 

сельскохозяйственной продукции пришкольных участков для питания обучающихся в 

образовательных организациях"); 

всероссийский форум "Здоровье нации – основа для процветания России". 

(Всероссийское совещание директоров по качеству пищевой продукции и пленарное 

заседание "Сохранение здоровья и благополучия людей в сельской местности – 

важнейший приоритет государственной программы РФ "Комплексное развитие 

сельских территорий"); 

форум молодых парламентариев (дискуссионные площадки: "Развитие 

экологического туризма: обустройство особоохраняемых природных территорий. Опыт 

регионов", "Молодежь – драйвер развития сельских территорий". Встреча с сельской 

молодежью). 

При всесторонней поддержке и содействии со стороны Комитета Совета 

Федерации по аграрно-продовольственной политике и лично А.П.Майрова в прошлом 

году состоялось несколько масштабных мероприятия:  

- в течение нескольких лет сенатор возглавляет Организационный комитет 

Фестиваля православной культуры и традиций малых городов и сельских поселений 

Руси "София". В конкурсной программе прошлого года приняло участие 2028 

самодеятельных творческих коллективов из 64 регионов страны. Большой 

благотворительный концерт "Шедевры русской музыки. Себя не мыслим без России" 

прошел в "Московском концертном зале "Зарядье". Другие концертные программы 

фестиваля состоялись в Чувашской Республике, Новгородской области, в Московском 

международном Доме музыки.  
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- ежегодный Всероссийский конкурс по отбору лучших региональных 

природоохранных практик «Надёжный партнёр». Конкурс направлен на оказание 

содействия федеральным и региональным органам государственной власти в 

эффективной реализации мероприятий национального проекта «Экология» в части 

выявления наиболее успешных и эффективных природоохранных практик и проектов, 

а также популяризация экологической модернизации в среде бизнес-сообщества; 

- Всероссийский экологический диктант. В ходе реализации проекта 

прорабатывались вопросы климатической, продовольственной, энергетической и 

экологической безопасности, образовательных практик. 

А.П.Майоров – представитель от законодательного (представительного) 

органа государственной власти Республики Калмыкия. 

В отчетном периоде сенатор неоднократно встречался с Главой Республики 

Калмыкия Б.С.Хасиковым и Председателем Хурала (Парламента) Республики 

Калмыкия А.В.Козачко. Обсуждались наиболее важные вопросы социально-

экономического развития региона. Общая задача – максимальное использование 

имеющихся ресурсных факторов и конкурентных преимуществ регионального развития 

для достижения стратегических показателей развития субъекта федерации. 

На площадке Совета Федерации в отчетном периоде А.П.Майоров провел 

несколько совещаний, посвященных в том числе актуальной для региона проблеме 

водоснабжения и борьбе с опустыниванием. Пути решения совместно искали сенаторы, 

эксперты и представители научных организаций, в том числе ФГБНУ "Всероссийский 

научно-исследовательский институт гидротехники и мелиорации им.А.Н.Костякова". 

Варианты обеспечения республики технической и питьевой водой прорабатывались 

сенатором также совместно с Правительством Калмыкии и Минстроем России. Работа 

в этом направлении продолжается. 

Обсуждение вопросов водоснабжения республики состоялось также в Элисте в 

рамках круглого стола под председательством Главы региона Б.С.Хасикова. В центре 

внимания были основные положения Единой схемы водоснабжения и водоотведения 

Республики Калмыкия на 2021-2036 годы, которая является стратегическим 

документом, определяющим основные направления развития водопроводно-

канализационного хозяйства столицы и районов республики. По итогам работы были 

озвучена предложения и рекомендации, которые направлены в Совет Федерации и 

Правительство Российской Федерации.  

В отчетном периоде сенатор вел активную работу с представителями 

Правительства Республики Калмыкия, в том числе по следующим вопросам: 

привлечение инвестиционных ресурсов для исполнения плана развития сельского 

хозяйства республики (открытие новых предприятий и создание новых рабочих мест); 

инвентаризация и цифровая трансформация сельского хозяйства Калмыкии, 

эффективное использование государственных возможностей для успешной реализации 

природного потенциала региона; 

финансирование мелиоративных работ на объектах ФГБУ "Управление 

"Калммелиоводхоз" и выделение дополнительного объема водных ресурсов для 

Республики Калмыкия на затопление рисовых чеков; 

оказание содействия в финансировании Минсельхозом России из средств 

федерального бюджета мероприятий по комплексному геоботаническому 

обследованию территории Республики Калмыкия; 
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внесение изменений в правила предоставления и распределения субсидий из 

федерального бюджета в рамках государственной программы Российской Федерации 

"Комплексное развитие сельских территорий" в части проведения отдельного отбора 

проектов среди регионов с наиболее низкими социально-экономическими 

показателями; 

финансирование мероприятий инвестиционного проекта "Строительство 

откормочных площадок и производство кормов для сельскохозяйственных животных" 

Республики Калмыкия; 

внесение изменений в государственную программу эффективного вовлечения в 

оборот земель сельскохозяйственного назначения и развития мелиоративного 

комплекса Российской Федерации в части увеличения ставки субсидирования 

выполнения фитомелиоративных работ с 50 процентов до 90 процентов; 

финансирование (льготного кредитования) строительства элеватора на 

территории Республики Калмыкия. 

Калмыкия отнесена к числу десяти регионов с низким уровнем социально-

экономического развития, в которых приняты и исполняются соответствующие 

индивидуальные программы развития. Республика нуждается в финансовой помощи в 

виде дополнительной суммы дотации региону. Учитывая, что дотации на выравнивание 

бюджетной обеспеченности распределяются на формализованной основе (на основе 

использования показателей индекса налогового потенциала и индекса бюджетных 

расходов, а также установления критериев выравнивания) А.П.Майоров предложил 

Правительству Республики Калмыкия совместно рассмотреть решение данной 

проблемы через другие финансовые механизмы.  

В 2022 году прорабатывался механизм реализации строительства автомобильной 

дороги с твердым покрытием протяженностью 30 км, соединяющей районы Ростовской 

области и Республики Калмыкия. Вопрос находится в стадии согласования 

возможности совместного строительства трассы при условии предоставления иных 

межбюджетных трансфертов из федерального бюджета. 

Сенатор держит на контроле реализацию федерального проекта "Обеспечение 

устойчивого сокращения непригодного для проживания жилищного фонда" на 

территории Республики Калмыкия. В центре внимания сенатора были целевые 

показатели программы, способы ее реализации программы и др. 

По всем этим и другим вопросам работа продолжается. 

В отчетном периоде в центре внимания А.П.Майорова находились 

контрольные поручения, данные на пленарных заседаниях Совета Федерации, а 

именно: 

о текущем состоянии объектов инфраструктуры детского оздоровительного 

отдыха, имеющих риски закрытия и перепрофилирования, в том числе об объеме 

средств, предусмотренного на проведение мероприятий по их модернизации 

(строительству, реконструкции, капитальному строительству) в Республике Калмыкия; 

о доступности услуг цифрового телевидения в отдаленных и труднодоступных 

населенных пунктах Республики Калмыкия; 

готовность Республики Калмыкия к вступлению в силу новых правил обращения 

с отходами I и II классов опасности; 

о дополнительной потребности в подключении к информационно-

телекоммуникационной сети "Интернет" и оснащении автоматизированными рабочими 
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местами фельдшерско-акушерских и фельдшерских пунктов на территории Республики 

Калмыкия; 

мониторинг реализации программы газификации в субъектах Российской 

Федерации, в том числе в части принимаемых регионами мер поддержки населения при 

осуществлении мероприятий по социальной догазификации; 

ход исполнения программ догазификации в 2021-2022 годах, планы 

догазификации домовладений, медицинских и общеобразовательных организаций в 

2023 году, меры социальной поддержки отдельных категорий граждан при 

догазификации на территории Калмыкии. 

В режиме ВКС сенатор принял участие в XXIV заседании Генеральной ассамблеи 

Ассоциации университетов и научно-исследовательских центров Прикаспийских стран 

на базе ФГБОУ ВО "Калмыцкий государственный университет им.Б.Б.Городовикова". 

Участники мероприятия обсудили вопросы экологических и правовых аспектов 

развития "зеленых" технологий, создание условий для совместных образовательных и 

научных программ, проблемы изучения русского языка как родного и иностранного. 

В декабре 2022 года в Совете Федерации состоялась выставка региональных 

брендов. Среди народных костюмов, традиционных игрушек, продуктов питания и т.п. 

был представлен национальных народный инструмент "КАЛМЫЦКАЯ ДОМБРА", на 

котором виртуозно были исполнены народные мелодии. 

Важнейшей частью парламентской работы является рассмотрение 

обращений граждан и личный прием населения. 

Жители республики традиционно испытывают проблемы с качественным 

водоснабжением. Одно из обращений как раз было связано с пришедшей в негодность 

скважиной на территории Вознесеновского СМО и необходимостью бурения резервно-

вспомогательной скважины.  

Жители столицы Калмыкии обращались к А.П.Майорову по самым 

разнообразным вопросам: 

о присвоении почетного звания "Заслуженная артистка Республики Калмыкия";  

об устранении опасного соседства близко растущих деревьев возле проходящих 

газовых труб и линии электропередач;  

об устранения постоянного размыва береговой зоны бывшей реки Элистинка в 

границах расположения частных домовладений и обустройства отсутствующей 

ливневой системы;  

о проведении проверки финансово-хозяйственной деятельности ТСЖ на предмет 

соответствия осуществляемой деятельности уставным целям и наличия возможных 

нарушений;  

дольщики недостроенного дома в г.Элиста просили оказать содействие в решении 

вопроса ввода дома в эксплуатацию; 

об увековечивании памяти первого главного врача республиканской 

инфекционной больницы К.Л.Цереновой путем присвоения ее имени данной больнице 

и установки мемориальной доски; 

об оказании содействия в решении вопроса кронирования и обработки деревьев 

на придомовой территории одного из многоквартирных домов Элисты. 

Некоторые обращения граждан Республики Калмыкия требовали взаимодействия 

и совместной работы с республиканскими органами прокуратуры. 
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По всем обращениям даны обоснованные ответы заявителям, сделаны запросы в 

соответствующие организации и органы управления республики.  

К А.П.Майорову в отчетном периоде неоднократно обращались за помощью 

также различные организации культуры, общественные, спортивные и другие 

структуры. 

Так, сенатором оказана материальная помощь ансамблю "Тюльпанчик" для 

приобретения билетов на поездку в Москву: танцевальный коллектив был приглашен 

Министерством культуры РФ для участия в торжественном гала-концерт "Наследники 

традиций", посвященный закрытию Года культурного наследия народов России. 

А.П.Майоров поддержал Межрегиональный робототехнический фестиваль 

"РобоФест-Калмыкия". Это площадка не только для соревнований по робототехнике, 

но и популяризации научной и технологической работы подрастающего поколения. В 

дополнение к "Гран При" сенатор от себя лично вручил победителю фестиваля приз в 

виде оргтехники. 

В 2022 году в России проходила акция "Книги – Донбасу". В дар библиотечному 

фонду Народных республик сенатор передал набор художественной литературы для 

детей. Это книги на русском языке для разных возрастов, от классики до современности. 

В конце 2022 года А.П.Майоров присоединился к всероссийской акции "Елка 

желаний". В канун Нового года поздравления сенатора получили те, кто в силу 

обстоятельств оказались в трудной жизненной ситуации. Помощь получила 

многодетная семья из поселка Аршань, в которой трое несовершеннолетних детей (8, 6 

и 3-х лет). В подарок ребята получили телевизор, планшет, смартфон, а также детский 

конструктор, наборы развивающих игр, куклу и продукты к праздничному столу. 

В прошлом году рамки акции были расширены, и внимание было оказано не 

только жителям Калмыкии, но и семьям из новых российских регионов. Так, 

А.П.Майоров оказал материальную помощь на приобретение одежды для детей семьи 

Натальи Эфрос. Они – вынужденные переселенцы из Мариуполя, хотя сами родом из 

п.Яшкуль. Вернулись в Калмыкию, чтобы не слышать выстрелы и не прятаться в 

подвалах от бомбёжек, а сыновья смогли бы получит качественное образование. К 

Новому году семья получила от сенатора еще и праздничные подарки. 

А.П.Майоров всегда активно взаимодействует с парламентскими, 

центральными и региональными СМИ, стремится к максимальной открытости и 

прозрачности своей работы по всем направлениям. 

В 2022 году на официальном сайте Совета Федерации в информационно-

телекоммуникационной сети "Интернет", в том числе по разделам "Новости комитета 

Совета Федерации", "Сенатор в регионе" было размещено более 150 публикаций, на 

интернет-ресурсе "Сенат-информ" – 111, на телеканале "Вместе-РФ" в рамках 

различных программ и новостных выпусках ("Актуальное интервью", "Сказано в 

сенате", "Два мнения", "На законных основаниях", "Сенат" и др.) сенатор более 50 раз 

высказывал свою позицию по тем или иным вопросам парламентской деятельности. В 

"Парламентской газете" было размещено 99 публикаций. 

Федеральные средства массовой информации (теле-, радиоканалы, печатные 

СМИ, информационные агентства, интернет-ресурсы) около 400 раз освещали 

парламентскую деятельность сенатора. В том числе, на площадке ТАСС были 

подведены первые итоги работы в России новой системы обращения с отходами I и II 
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классов опасности. А в пресс-центре МИА Россия состоялся онлайн-брифинг по 

актуальным вопросам работы профильного Комитета. 

Деятельность А.П.Майорова как представителя Народного Хурала (Парламента) 

Республики Калмыкия в Совете Федерации была также в центре внимания СМИ 

Республики Калмыкия.  

 

В 2022 году Указом Президента Российской Федерации за большой вклад в 

развитие парламентаризма, активную законотворческую деятельность и 

многолетнюю добросовестную работу А.П.Майоров награжден орденом Почета.  

 


